
 
ふるさとを愛し，自ら夢を持ち，心豊かでたくましく生きる児童生徒の育成  ～ 人をつなぐ 未来へつなぐ ～ 
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保護者参観・学級懇談会 ありがとうございました。 

４月２３日の授業参観，学級保護者会（９年生は，修学旅行説明会あ

り）・２７日の引き渡し訓練，そして２８日の PTA 総会，部活動保護者

会へのご参加ありがとうございました。 

感染状況が減少傾向にあるものの，まだまだ高止まりの状況です。昨年

度は，学年ごとに分けて２時間展開でしたが，今年度はさらに分割して

「クラスを２つに分けて２時間展開」をいたしました。兄弟関係は，その

時間に見ていただけるように配慮しました。 

授業は，学級担任が行いました。年度のはじめに学級担任と直接出会っ

ていただく機会をもてたことは，児童生徒を連携して支援していくための

協力体制を整えるうえで大変意義のあることと理解しています。 

当日いただいたアンケートの集計結果を紹介します。今回は，Google フォームを活用して，携

帯電話等からご回答いただく方法をとりました。回答者は７０名でした。肯定的評価 ５・4 合計％

を出しました。（  ）内は，「ふつう」を含む３以上の％です。 

ア．授業内容は，明確でわかりやすかったと思いますか。    ７１％（９６％） 

イ．児童・生徒への言葉かけや説明，指示は適切でしたか。   ７４％（９６％） 

ウ．児童・生徒は前向きに学習活動に取り組んでいましたか。  ８３％（９７％） 

エ．児童・生徒の学習態度はいかがでしたか。         ８０％（９７％） 

オ．教室や特別教室などの教育環境は，整備されていましたか。 ８７％（９９％） 

５項目ともに７０％を超えていました。「３ ふつう」を含めると，全項目が９６％以上で，評

価２・１については，最大でも３名（４％）でした。特に「前向きに取り組む」「学習態度」「教室

環境の整備」は，８０％以上の高い評価でした。年度はじめに児童生徒の前向きな姿勢をご覧いた

だけたことは，学校と家庭がともに支援するうえで大きな力となります。ありがとうございました。 

集計結果と記述内容は教職員で共有しました。記述欄に記載していただいた方は３２名で，温か

いメッセージを沢山いただきました。「落ち着いた雰囲気だった」「ありがとうを言える担任の先生

で感謝している」「先生も生徒も，とても楽しそうに授業をしていて安心しました」など，教職員

が「頑張っていこう」と思える「活力」をいただきました。温かい心遣いに感謝申し上げます。 

課題については，焦点化して改善を図ってまいります。取り急ぎ，①児童生徒の机・椅子の高さ

の調整，②換気の徹底 について実施します。 
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引き渡し訓練 ご協力ありがとうございました 

本年度は南行徳中学校ブロックと福栄中・塩浜学園ブロックが

共同で引き渡し訓練を実施しました。災害はいつやってくるかわ

かりません。その備えの一つが「心構えをすること」だと思いま

す。そのために広域で，近隣の学校が合同で引き渡し訓練を行お

うという流れになりました。一昨年度に実施案を作り，昨年度は実施できなかったため，合同で

実施できたことに大きな意味があると思っています。当日出席数３７８名に対して，引き渡しが

実施できた人数は２３９名（引き渡し率６３％）でした。大きな混乱もなく，当初予定していた

時間通りに実施することができました。５月６日（金）には，児童生徒の避難訓練を実施しまし

た。様々な場面で「命を守る」ための行動を身につけさせていきたいと思います。ご協力ありが

とうございました。 

交通安全教室の実施 （１年生） 

本年度も１・３年生で実施する予定でしたが，３年生が学級閉鎖期

間にあたり，１年生のみで実施しました。行徳警察署の皆さんが，ス

ライドを使いながら，クイズ形式で「交通安全のために知っておくべ

きこと」をわかりやすく教えてくれました。３年生については，現在

日程を調整して，実施する方向で動いています。 

PTA総会 ありがとうございました 

４月２８日（木）に PTA 総会が開かれ，新しい役員・年間計画・予算について承認されまし

た。PTA 活動では，多くの皆様にご支援いただいています。子どもたちの安全が確保され，豊か

な心が育まれるための大きな力になっています。深く感謝申し上げます。 

自動車での送迎について ～保護者の皆様へのお願い～ 

★ 自家用車で送迎される皆様，いつもマナーを守り，安全運転での送迎あ

りがとうございます。本校の送迎ルールを確認します。駐車・停車の際は，

必ず「塩浜学園側」でお願いします。行徳高校側に停車すると，道路の両

側で駐停車することになり，事故などを誘発する危険性が高くなります。

雨天時は台数が多くなり，順番を待つような状態になる場合もありますが，

突き当りで折り返して，塩浜学園側（正門の手前）で停車するというルー

ルの順守をお願いします。 

★ 第１回学校運営協議会について，裏面にまとめました。 

児童生徒の安全・安心の確保（最優先） 

植物の観察 

３年生理科の授業 
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～ ひらき・つなぎ・つむぐ 発信の一年に ～ 

本校からスタートした市川市の学校運営協議会制度（コミュニティ・スクール）は，市内全校に

広がりました。「地域とともにある学校」として，本校の取り組みを広く発信して参ります。 

  

 

 

 

 

 

 

【協議会の内容】 

 

■委員の任命（市川市教育委員会 学校地域連携推進課の辞令交付） 

本年度より，新たに２年の任期となります。１０名は継続となります。新しく５名の方が委員と
なりました。 
  対象学校に係る地域住民（１号）         ・・・ ６名 

対象学校に係る保護者 （２号）         ・・・ ２名 
  対象学校に係る運営に資する活動を行うもの（３号） ・・・ ３名 
   学識経験を有するもの （４号）         ・・・ ２名 
  対象学校の校長    （５号）         ・・・ １名 
  対象学校の教職員   （６号）         ・・・ １名 
 

①令和３年度末教職員の異動について 
  昨年度末には，２２名の方が学校を去られました。ほぼ同数の教職員が転入となりました。 
   
 
  
 
 
 
 
 
 
 
②授業参観 
 ２班に分かれて２０分程度参観しました。特に新しく委員になった方々に
は，とても新鮮に映ったようです。校舎中央の明かり窓の効果で全体が明るい
こと，大きく開き，外からでも十分参観できる環境であること，各階の共有ス
ペースにそれぞれの工夫がなされていて，活用の可能性が広がることなどに関
心を寄せていただけました。保護者の皆様もマナーよく参観されていました。 

第１回学校運営協議会概要 

 《日時》 令和４年４月２３日（土）１３時３０分～１４時５０分 
 《場所》 市川市立塩浜学園 会議室 
 《構成》 学識経験者・地域関係者代表・保護者代表・校長・教職員 

（計１５名・・・・ＨＰ参照） 
 《次第》 委員の任命（辞令交付） 

協議・報告及び意見交換 
①令和３年度末教職員の異動 
②授業参観（２班に分かれて） 
③令和４年度学校運営についての基本方針の承認及び意見 
④はまっこサポートの充実について など 

 

ｺﾐｭﾆﾃｨ･ｽｸｰﾙ 

 への対応     
★ 学校づくり 

資料として，令和３年度末教職員人事異動一覧，学校要覧を

提示しました。小中一貫校の開校当時を知る教職員のほとん

どが異動となりました。やる気に満ちた優秀なスタッフで，年

度初めスムーズに進んでいることを報告しましたた。今年度

は，未配置はありません。 



③令和４年度学校運営についての基本方針の承認及び意見（学校からの提案：協議） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

④はまっこサポートの充実について （学校からの報告） 

 

 

 

 
 
 
 
 

⑤連絡・その他（委員の自己紹介を含む） 

・地域の行事は「中止」が決まってきている。（合同夏祭り・ちびっこオリンピックなど） 
・横断歩道が薄くなっているところなど，４団地で一緒になって要望をあげると実現しやすい
ので，何か気になる点や学校として必要なことがあったら伝えてほしい。 

 →正門前の横断歩道の設置・標識の設置について，再度，確認のためにお願いしました。 
・自転車の乗り方について，心配な点がある。開校当時に比べて，「慣れ」からか，乗り方のマ
ナーが悪い生徒を見受けるときがある。 

 →行徳駅前通りを通すのは，危険が伴うので，現状の歩道を通すことでよい。地域として，
朝の散歩などは登校時間を避けるように広報していただく。自転車のマナーについては，
学校として対応していきます。 

【令和４年度 学校運営協議会の開催予定】 

  傍聴が可能です。協議会当日，開始時刻の１０分前までに会場へ直接お越し下さい。 

 

 

 

《協議の概要》（抜粋） 
・校長の熱い思いを受けての学校経営方針だと思うので，地域として支えていきたい。 
・開校当時の S ブロックのリーダー（当時４年生）が今は高校２年生になっている。S ブロ
ックのリーダーとして活躍したことが，その後の進路決定に生きていると感じている。 

・開校当時の５年生は，M ブロックとして後期校舎に移動して生活していた。当時の苦労が
あって，今の塩浜学園がある。「ひらき・つなぎ・つむぐ」は，学園をバージョンアップ
させていくよいスローガンだと感じています。子どもたちの未来が楽しみです。 

・ICT について，今までにない教育活動にもかかわらず，よりよく支援していただいている
実感がある。ICT は，これからの教育には欠かせないので，得意な先生方のスキルが広が
るような，全体の底上げがなされるように期待している。 

・この提案につきまして，学校運営協議会委員の役割のひとつである“学校運営についての
基本方針の承認”から審議した結果，全会一致で承認が得られました。 

《提案の概要》（抜粋） 

昨年度の９月より，はまっこサポートの「朝の挨拶運動」を月は

じめの３日間行っている。活動をしたことで，その後，毎日来てく

ださるかたが２名いらっしゃいます。お二人とも元学校運営協議

会委員の方です。本当に有難いことです。今年度も，月はじめ３日

間の挨拶運動を継続したいと思います。宜しくお願いします。 

《第２回》 令和４年 ６月２５日（土）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 

《第３回》 令和４年 ９年１０日（土）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 ★授業参観あり 

《第４回》 令和４年１１月２２日（火）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 

《第５回》 令和５年 ２月１８日（土）１３時３０分より 塩浜学園 １階 会議室 

  ※ 日程等につきましては，変更が生じる場合もございますのでご確認下さい。  

《提案の概要》（抜粋） 
本校のグランドデザインの５つの柱について説明しました。最も重要なのは「児童生徒の安

全・安心」であり，それに「教職員の心身の健康」を加えて，この２つを土台として，３つの
柱を重点として掲げました。３つの柱のうち，最上位にくるものが「小中一貫教育」で，１～
９年生が異学年の交流により心を育てていきたいと思います。それを支えるのが，「コミュニ
ティ・スクール」と「きめ細かな教育」になります。学校経営にかかわる考え方は，「何のため
にするのか」と「何をするのか」，そして，「そのようにするのか」の３つについて提示しまし
た。昨年度同様に「ひらき・つなぎ・つむぐ」という言葉を合言葉にして，この合言葉を大事
にして，県内最初の義務教育学校の誇りをもって発信をする１年にしていきたいと思います。 

はまっこサポートの皆さんが， 

入学式・後期課程始業式に「おめ

でとう」の挨拶運動をされました。 


